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                 運動会を終えて 
 

晴れやかな秋空が広がる季節となりました。日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、

ありがとうございます。 

さて、９月末の運動会、10 月初めの学校公開では、たくさんの保護者・地域の方にご来校いただき、

子供たちの様子をご覧いただきましたこと、感謝申し上げます。また、ご多用の中、アンケートのご協力

もありがとうございました。 
 

運動会のアンケートから 

たくさんの温かいお言葉をいただきました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の皆様が、毎日子供たちを元気に送り出してくださったからこそ、子供たちは練習を重ね、当日

を迎えることができました。また、PTA の皆様にもたくさんのご協力をいただきました。一つの行事を

行うには、本当にたくさんの方々のお力添えがあることを改めて実感しました。他にも本当にたくさんの

温かいお言葉をいただき、来年度への励みとなりました。ありがとうございました。 

 

   検討事項 

「会場」についてや、ビデオ席やゴール地点での「観覧のしかた」についてなど、いくつかご意見を 

いただきました。学校では子供たちが活躍できる場をつくることを第一に考え、そのうえで、観覧され 

ている皆様にもできる限り気持ちよく子供たちの姿をご覧いただきたいと考えております。いただい 

たご意見は校内で検討し、今後保護者の皆様にもご理解とご協力をいただくことがあると思いますが、 

どうぞよろしくお願いいたします。 
 

  また「組み体操」につきましては、平成 27 年、全国各地で組み体操の危険性や安全対策上の問題が 

指摘され、社会問題に発展したことを受けて、東京都教育委員会が以下のような方針を出しています。 

  

 

 

 

 

 

 
 

 九小におきましても、来年度以降も東京都の方針を踏まえて競技の内容を決定してまいります。 

 

○犬の散歩で、朝、学校のまわりを歩いているのですが、朝から校庭にラインを引いている先生方を見か 

けると「もうすぐ運動会だな」と感じます。朝早くからのご準備、暑い中でのご指導、本当にありがと 

うございました。今後ともよろしくお願いいたします。 

○当日朝まで雨が降っていましたが、校庭も整備されていて、とても気持ちのよい環境で運動会がスター 

トできたことに感動しました。先生方、PTAの皆さん、子供たち、皆さんが運動会をよりよいものに 

しようという想いで、全力でテキパキと動いてくださっていたことに感謝します。 

「組み体操」を実施する場合は、いわゆる「ピラミッド」と「タワー」については、原則として禁止するこ

ととする。ただし、「組み体操」が学習指導要領に示されていないことを踏まえ、改めてその教育的意義、 

学校経営上の位置付けを確認するとともに、教員の指導経験、指導技術、指導体制等を点検、確認した上で、

学校全体で実施したいとする意志が強い場合は、児童・生徒の体力の実態等を踏まえ、安全を最優先した  

指導計画を作成するとともに、東京都教育委員会に提出し協議を行う。また事前に、生徒や保護者、地域に

対し、「組み体操」を実施する目的、指導内容・方法、安全対策等について説明し、理解を得る。   
(平成 29 年度以降の都立学校における「組み体操」等への都教育委員会の対応方針について) 


